

EBS als „Team WibeLe“ in Frankreich

Eine Möglichkeit Europa kennenzulernen und neue Bekanntschaften zu schließen, ist ein Austausch mit anderen Ländern. 9 Schüler und Schülerinnen der Eduard-Breuninger-Schule aus Backnang fuhren daher im Rahmen von Erasmus+ mit 2 Lehrerinnen nach Nantes.

In Nantes begrüßten Vertreter der französischen Partnerschule die Gruppe aus Backnang und gemeinsam wurde ein nachhaltiger Stadtspaziergang unternommen. Interessant war hier ein neuartiges Kunstprojekt die „Machines de l'île“. Dort konnten Maschinen, die aussehen wie Tiere und sich durch Druckluft oder hydraulisch lebensecht bewegen, bestaunt. Besonders beeindruckend war ein riesiger Elefant. Weitere kulturelle Highlights waren das Denkmal zur Abschaffung der Sklaverei sowie das Schloss „Chateau de Ducs de Bretagne“. Im Ferienort La Baule beteiligten sich die Schülerinnen und Schüler an einer Beach-Cleaning-Aktion. Nachhaltigkeitsspiele sowie Techniken zur Stressbewältigung und Sprachkurse rundeten das Programm ab.

Im Ort des Schüleraustausches, Beaupréau-en-Mauges, kamen die Austauschschüler nach diesen einführenden Tagen an. Das Lycée Julien Gracq beeindruckte mit seiner modernen und sehr umweltfreundlichen Architektur. Im Sommer kommt es ohne zusätzlichen Strom aus. Die Klimaanlage ist ein ausgeklügeltes Belüftungssystem, warmes Wasser kommt durch Solaranlagen und der nötige Strom durch Photovoltaik oder Windkraft.

Zu den Aktivitäten vor Ort gehörten ein Biodiversity Walk sowie Präsentationen. Die französische Gruppe präsentierte die NAHctives, eine Gemeinschaft aus Schülerinnen, Lehrerinnen und Sozialarbeiterinnen, die vor allem mit dem Thema Mobbing vertraut sind. Unsere Erasmus+ Präsentation handelte über „Sustainability: the daily actions“. Es ging um Themen wie Mülltrennung, Energieerzeugung und Wassersparen.

Ein Ausflug in die Umgebung führte zum Schloss von Angers mit seinem ältesten und größten Wandteppich.

Zum Schluss gab es noch einen Spendenlauf zur Aufklärung über Brustkrebs. Die Laufstrecke zog sich über das gesamte Schulgelände und das Schulhaus. Die Austauschgruppe der EBS ging als „Team WibeLe“ an den Start und konnte zum Spendenkonto beitragen. Die Erfahrungen und der Austausch mit den französischen Schülern war sehr gewinnbringend. Weitere Treffen und Austausche in Backnang und Frankreich sind geplant.

Text: Philip Lucantoni, Katja Ruta

Bild: Lisa Sinn

